

	<p>コロナでオンライン受講が 続く中、晴れた日はスマホの受 信状況のよい戸外で学習する 高山奨学生シリアル。父母はす でに他界、山間の祖父母の家で、 教師を目指し頑張っています。</p>	 <p>2021年10月25日発行</p>	<p>NPO法人ビラーンの医療と自立を支える会 (英文名略称・HANDS) 本部：〒227-0033 横浜市青葉区鴨志田町516-11 TEL & FAX: 045-500-9151 E-mail: hands-mindanao@nifty.com http://hands-mindanao.a.la9.jp/ 郵便振替口座 00210-5-72693 加入者名：ビラーンの医療と自立を支える会</p> 
----------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------	------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

私が奨学金を出す理由

副代表 高山好主

私が奨学金を出す直接的な理由は単純です。私自身奨学金を受けて大学を卒業し、専門を生かした仕事に就くことができたこと。その結果として、退職後もある程度余裕のある生活を送ることができたので、今度は助ける方に回ろうと思うようになったためです。

初めは出身大学の奨学金にしようと思いましたが、私の資金では大したことは出来そうにないことがわかりました。そんな時出会ったのが HANDS です。たまたま事務局が同じ町内にあり、私が地域活動でホームページ担当と知った代表から、HANDS でもと作成を依頼されたのがきっかけです。HANDS の主たる活動に教育支援、特に、人材育成のためのカレッジ奨学金事業があると知り、フィリピンであればある程度役に立てそうだと思いました。

フィリピンは個人的にもわずかな関わりがあります。兄嫁の父親がフィリピンで戦死しています。フィリピンを訪れた時は空港で黙祷します。

ところで、教育には一般に義務教育とされる初等・中等教育と、社会が発展していくための指導者を育てる高等教育の二種類あります。開発途上の国での初等・中等教育の支援は必要ですが、それと同時に、自立して発展するための高等教育を支援することも重要と考えます。高等教育を受けた人が多くなれば、その人たちが自国の初等・中等教育や社会発展のために活躍してくれます。

HANDS に参加した時は、とりあえずハイスクール生や小学生支援から始めましたが、高等教育の支援が重要と考えました。高等教育を受けた人は次世代の学生の支援に廻ってもらえるようになると思います。

数年前、HANDS の教育やアグロフォレストリー事業のモニター訪問に同行した時、通訳のマリリンさんの

案内で、サウスコタバト州の州都コ罗纳ダル市内にあるカトリック系大学 NDMU を訪ねる機会がありました。その折に、大学には各種民間奨学金財団と学生をつなぐ部署があり、多くの学生がその恩恵を受けていることを知りました。

もちろん日本にもこの種の民間財団はありますが、先に触れたように、少々の資金では長期に多数の学生支援は不可能です。

HANDS を通じての支援に加えて、ミンダナオであれば、自分でも個人的な奨学金基金の設立が可能かもしれないと考えました。そして、返還された奨学金を次世代の学生に供与することにより、長い年月にわたり奨学金を利用できると考えました。

私の場合は「無利息 20 年で返還」の奨学金を受けて、期限内に返済を終えました。高度経済成長の時で卒業後すぐ就職出来たこともあります。今はその返済が難しいケースもよく耳にします。

キリスト教の社会では施しは行うもので返還を求めるものでないという考えが多いように見受けられます。これは、返還を求めなくても自発的に社会に寄与することに期待した考え方とも言えます。

以上のような考察の結果、考えを変えて、返還なしの奨学金基金の形態で、2020 年度から「高山奨学金」の運用、管理を HANDS に委託しました。3 年目の 2022 年には、またコロナが収束した場合は、改めて現地の教育機関を訪れて、直接運用管理を依頼する手続きができたらと思っています。

現地の青年たちが、奨学金で受けた高等教育でミンダナオ社会の課題を解決し、さらに発展させ、次世代の子どもたちもまた高等教育を受けることができるようにしてほしいと願っています。